

## Pepe Grillo



## Vila, personaje clave

Mauricio Vila, el todavía gobernador de Yucatán, está llamado a tener un papel protagónico en el futuro inmediato del PAN. Es así porque sale del gobierno con el reconocimiento de los ciudadanos.

Logró que el estado siga siendo uno de los más seguros del país y demostró habilidad al construir una relación fluida con el presidente López Obrador, labor casi imposible para otros gobernadores de oposición.

El inminente cambio de la dirigencia nacional del PAN dará lugar a un profundo reacomodo y quienes conocen la vida interna del blanquiazul ya ven que el péndulo de poder se dirigirá hacia donde estarán Mauricio Vila y Ricardo Anaya, que ya se perfilan para correr la carrera del 2030.

En Yucatán María Fritz Sierra, secretaria general de Gobierno, está lista para asumir la gubernatura de manera interina y llevar a buen puerto el gobierno de Mauricio Vila.

# Dominio económico y político

Vaya lío en el que metió Tatiana Clouthier al presidente, a la candidata, al gobernador y a toda la estructura morenistas al reconocer que, en Sinaloa, el narco mueve la economía, "No nos hagamos", dicen que dijo.

Por supuesto que después vinieron los intentos de matizar los dichos, pero el daño estaba hecho. Los adversarios recibieron una dotación inesperada de municiones para los debates y los mandos de la 4T tendrán que dar explicaciones.

Que el narco mueva la economía ratifica que la estrategia gubernamental en materia de seguridad, compilada en la frase "abrazos, no balazos", fracasó de manera estrepitosa. Al grado de que se ve con normalidad que la narco economía imponga condiciones.

Lo realmente grave es que no se trata solo de Sinaloa, sino de más estados. El dominio económico supone también control político, lo que es particularmente nocivo en épocas de elecciones cuando los narcos se transforman en los grandes electores.

### Manolo en el Auto Show de Beijing

El gobernador de Coahuila, Manolo Jiménez, realiza una gira de trabajo por Asia que tiene el objetivo de atraer nuevas inversiones al estado, en particular de los armadores de autos chinos, ahora concentrados en la manufactura de vehículos eléctricos, y de los empresarios proveedores de auto partes.

Como primera escala del viaje, Jiménez asistió al Auto Show Beijing 2024, uno de los más importantes a nivel global. Ahí, con la ayuda de la embajada mexicana en China, concretó citas de negocios con directivos de empresas que han mostrado interés en invertir en Coahuila o que ya tienen presencia en el estado, pero quieren incrementar sus operaciones.

La gira por Asia sirve para dar seguimiento a los acuerdos que Manolo Jiménez alcanzó en una gira previa, realizada cuando era gobernador electo. La idea es mostrar las ventajas comparativas de la entidad, como seguridad, ubicación geográfica, mano de obra calificada, entre otras para captar las inversiones.

#### "No pago para que me peguen"

Página: 3

Con la Prueba PISA de desempeño académico pasa aquello que decía un prócer de la patria que juró defender el peso como perro. "No pago para que me peguen", así explicaba el reparto caprichoso de la publicidad gubernamental en la prensa, que no es algo nuevo.

Así el gobierno mexicano de la 4T no quiere pagar para que la OCDE aplique en el país la prueba correspondiente al año próximo. Puede tratarse de un olvido y que hoy mismo se subsane la falta de pago.

Como los resultados de la prueba han puesto al descubierto de manera descarnada deficiencias del sistema educativo mexicano ante la comunidad internacional, sobre todo en matemáticas y lectura de comprensión, asignaturas que presentan rezagos considerables, es posible que el gobierno piense también que no quiere pagar para que le peguen • pepegrillo@cronica.com.mx

